



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.385 – Fecha: 9 / 2 / 2020

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



## DON FRANCISCO CERRO SE DESPIDEN DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y VALORA SU TIEMPO AL FRENTE DE LA DIOCESIS

El lunes, 27 de enero, un mes después del anuncio de su nombramiento como arzobispo electo de Toledo, monseñor Francisco Cerro Chaves, administrador apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres, mantuvo un desayuno con los medios de comunicación, periodistas y gráficos, para despedirse tras su reciente nombramiento.

Tras compartir la mesa y un tiempo de diálogo personal, en el que nos faltaron las anécdotas, el prelado quiso agradecer así a los medios de comunicación estos años de colaboración.

(continúa en la página 4-5) ▲

## JORNADA DEL ENFERMO

Nos acercamos al 11 de febrero, festividad de la Virgen de Lourdes, en el que la Iglesia celebra la Jornada Mundial del Enfermo y en nuestro país señala el comienzo de la Campaña del Enfermo, que culminará el 17 de mayo, con la Pascua del Enfermo, en el 6.º domingo de Pascua.

Este año, el Dicasterio para la Promoción Humana Integral de la Persona propone como lema: **“Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados y yo os aliviaré” (Mt 11, 28)**. Se pretende en esta campaña **mentalizarnos y hacer visible el gran problema de la SOLEDAD no deseada**. Calificada de enfermedad por el papa Francisco, no deja de extenderse. Y ya se estima que una de cada tres personas la sufre de alguna manera en nuestro mundo occidental.

**Este fenómeno tiene ya característica de pandemia.** En el Reino Unido el gobierno ha creado el ministerio para abordar el problema de la soledad. En España, el diario El País, el 30 de enero de 2020, reflejaba en su primera página el problema de la soledad en las residencias de ancianos. Aunque este mal afecta a diversas etapas de la vida, se aprecia mayoritariamente en las personas mayores de 65 años; y también en algunas personas enfermas, en sus casas o en los hospitales. Constituyéndose en una de las principales causas de exclusión social.

En las líneas fundamentales de la campaña se nos recuerda **que para aliviar la soledad, la persona no solo necesita ser oída, sino escuchada y acogida**. Para lo que es necesario darse a sí mismo como don y acoger al otro como don. En clave cristiana dirímos que **solo el amor dado y recibido puede aliviar el sentimiento de soledad sufrida**.

Para ayudar a los grupos de voluntarios de las parroquias, el departamento de Pastoral de la Salud de la

CEE, nos presenta el **material de formación titulado “Acompañar en la soledad”** (editorial Edice). Desde **esta delegación diocesana se enviará a las parroquias que lo soliciten**.

Termino agradeciendo a los párrocos y responsables de las parroquias sus esfuerzos por conseguir que en todas las parroquias de nuestra diócesis haya un grupo de voluntarios que lleven la comunión o visiten a los enfermos.

> psaludcoriacaceres@gmail.com  
635124345

**Juan Carlos Moro Calvo**

Delegado diocesano de Pastoral de la Salud



## TRIDUO DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES EN CÁCERES

La Hospitalidad de Lourdes celebrará su triduo en honor a Ntra. Sra. de Lourdes en Cáceres. Los actos comienzan en la Parroquia de San Juan Bautista los días 8 y 10 de febrero el Santo Rosario a las 19:00 h, y a las 19:30 h la Eucaristía. Predica don Carlos Simón y don Ceferino de las Heras.

El **9 de febrero**, a las 18:30 h, será la procesión de las antorchas, y a las 19:30 h, en la Concatedral de Santa María, la Eucaristía y **Bendición de Enfermos** presidida por don Francisco Cerro, arzobispo electo de Toledo y obispo administrador apostólico de Coria-Cáceres.

El 11 de febrero, Solemnidad de Ntra. Señora, en la Ermita de la Paz, en la Plaza Mayor de Cáceres, tras el rezo del Santo Rosario a las 19:00 h, a las 19:30 h tendrá lugar la Eucaristía, predicada por don Isacc Macarro, consiliario de la hospitalidad.

Por otro lado, la junta directiva de la Asociación de la Hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes de la Diócesis de Coria-Cáceres, ha decidido



otorgar por unanimidad la medalla institucional de la asociación a la Real y Fervorosa Hermandad de Nazarenos y Cofradía de los Ramos, Cristo de la Buena Muerte, Virgen de la Esperanza y San Juan Bautista, en agradecimiento a la colaboración desinteresada. La entrega se hará en la Eucaristía tras la procesión de las antorchas, el domingo 9 de febrero.



## Carrascal: “La Bondad es la cualidad más preciosa del ser humano”

El periodista y escritor José María Carrascal recibió el Premio iBravo! 2019 de la Conferencia Episcopal Española en la categoría Especial el 31 de enero.

Carrascal fue el encargado también de tomar la palabra durante el acto, en representación de los premiados, en el que ha destacado que la cualidad más preciada del ser humano es la bondad, pese a que en la actualidad parece que se alaba más la inteligencia: “Si me dieran a elegir entre vivir en un país de ciudadanos inteligentes o en un país de buenos ciudadanos, elegiría lo segundo y sería más feliz. Últimamente se alaba la apariencia, la postura, el look, y no debe ser así. **La cualidad más preciosa del ser humano es la bondad**”. “Buenas personas y gente dispuesta a ayudar a los demás sin pedir nada a cambio hay muy pocas”, aseguró Carrascal, quien subrayó “que actuar correctamente es la mejor manera de vida”.

El presidente de la Comisión Episcopal de Medios de Comunicación Social (CEMCS) y obispo de Getafe; monseñor **García Beltrán**, hizo hincapié en el gran cambio de la profesión desde la primera edición de los premios iBravo! hace ahora 50 años.

El prelado explicó que la mirada a la comunicación es, y ha de ser, **optimista**, aunque **sin olvidar los retos a los que se enfrenta esta profesión**: en primer lugar, el desafío digital. “Estos medios técnicos –añadió– no deben oscurecer la labor sacrificada y vocacional del profesional. La comunicación ha de tener su centro en la humanidad, una comunicación de los hombres para los hombres”. El segundo reto que plantea es el de **la verdad**. “El mismo entorno digital ha hecho que la información se multiplique exponencialmente y junto al trigo de la verdad se siembre la cizaña de las noticias falsas. Hará falta que la formación de los comunicadores incluya desarrollar un sexto sentido que permita encontrar la verdad, la información de confianza, para prestar un buen servicio a la sociedad”.

Y en tercer lugar, monseñor **García Beltrán** apuesta por la **necesidad de formación**. “Se extiende la impresión de que las herramientas convierten a cualquier persona en periodista. Sin embargo, el periodismo, cualquier ámbito de la comunicación, está formado por buenos profesionales con años de preparación, de experiencia, de relaciones personales que son fuente de la información. Optar por estos periodistas es optar por la calidad, el rigor, al tiempo que permite cumplir los tres fines de esta profesión: formar, informar y entretenerte”.

**Lorena Jorna**  
Delegada de Medios de Comunicación

### - PREMIO i BRAVO! 2019 -

- Premio iBravo! Especial: **José María Carrascal**.
- Premio iBravo! de Prensa: **Agencia Servimedia, en su 30 Aniversario**.
- Premio iBravo! de Radio: **Javier Llano, director de emisoras musicales del grupo COPE**.
- Premio iBravo! de Televisión: **Programa Volando voy, de Jesús Calleja**.
- Premio iBravo! de Cine: **Lucía González-Barandiarán, por su trayectoria en la distribución del cine de inspiración cristiana**.
- Premio iBravo! de Música: **Fernando Salaverri**.
- Premio iBravo! de Publicidad: **Campaña «Tenemos que vernos más-Escapa» de Leo Burnett para Ruavieja**.
- Premio iBravo! de Nuevas Tecnologías: **Antonio Moreno**.
- Premio iBravo! al Trabajo diocesano en Medios de Comunicación: **Juan Díaz Bernardo**.

## Reflexiones y Opiniones

### VALORAR, ADMIRAR, CUIDAR Y DISFRUTAR DE LA CASA COMÚN



Cuando contemplo la grandeza y belleza del universo, siento la necesidad de alabar y bendecir a Dios por el maravilloso regalo de la creación. Me asocio emocionadamente a San Francisco de Asís, al papa Francisco y a tantos poetas y santos que nos han legado el testamento de VALORAR, ADMIRAR, CUIDAR Y DISFRUTAR de nuestra bendita Casa Común.

Todo lo que nos envuelve es una maravilla: la luz de las estrellas, el aire que respiramos, el agua del manantial que nace en la montaña, la pequeña semilla que florece en el jardín, los frutos de los huertos y la sonrisa angelical de un bebé.

El mismo Jesús nos invita a deleitarse en la naturaleza: los lirios del campo y las aves del cielo nos dejan fascinados con sus multicolores vestidos, recreando la belleza de la creación y llenándola de vida.

Pero, iay Dios mío! En esa carrera loca por consumir y almacenar, insaciablemente, hemos caído en la trampa de dinamitar los cimientos de nuestra propia casa. La simple observación nos dice que ya no es tan puro el aire que respiramos, ni tan saludable el agua que bebemos... Los mares y ríos en los que nos bañamos están saturados de productos desechables.

El consumo masivo de toda clase de dispositivos electrónicos, en el mundo desarrollado, origina vertederos de chatarra en los países más pobres del mundo.

La tierra está herida y sus efectos los estamos padeciendo: abundantes desastres naturales y, lo más triste, la muerte de varias decenas de miles de personas, el 95 por ciento en los países más pobres.

El papa Francisco nos dice: “*El ambiente humano y el ambiente natural se degradan juntos, y no podemos afrontar adecuadamente la degradación ambiental si no prestamos atención a causas que tienen que ver con la degradación humana y social*” (L.S. 48).

Hombre y naturaleza estamos unidos por vínculos profundos. No podemos vivir sin nuestra hermana tierra. Y la tierra, a través de la creatividad y cuidado armonioso del hombre, encuentra su más generosa fecundidad. La técnica nos permite dominar la materia, poniéndola al servicio del hombre, promoviendo un desarrollo sostenible e integral.

El papa Francisco, en la encíclica “Laudato Si” nos invita a la conversión ecológica, la cual supone: reconocimiento del mundo como un don recibido del amor del Padre y al mismo tiempo la conciencia de que estamos conectados con los demás seres del universo en una preciosa comunión universal.

Esta mirada al mundo y al hombre, con los ojos de Dios, nos llevará a tomar decisiones eficaces en el estilo diario de vida: cuidar la naturaleza evitando contaminarla, consumir de manera responsable, valorar un modo de vida sencillo, gratuito y fraternal, promoviendo proyectos para que en el mundo no haya 6 millones de niños que mueren de hambre, ni más de 800 millones de personas que viven en extrema pobreza.

Manos Unidas nos ofrece la oportunidad de contribuir a que el suelo, el agua y el aire sean caricia de Dios para nosotros y para los empobrecidos del mundo.

**Pedro Jesús Mohedano Santibáñez**  
Consiliario diocesano de Manos Unidas



## Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Administrador apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres



# MANOS UNIDAS: QUIEN MÁS SUFRE EL MALTRATO AL PLANETA NO ERES TÚ

Manos Unidas ha elegido este año para su campaña contra el hambre concienciar sobre una realidad: Solo tenemos un planeta. Y es de todos. En la línea de la Laudato Si' y de los múltiples mensajes que nos ha lanzado el papa Francisco sobre el cuidado de la creación y la ecología, este grupo de seglares nos animan a reflexionar y a poner en práctica la Doctrina Social de la Iglesia siempre abierta a los necesitados. Y es que El papa Francisco recomienda vivamente el uso y estudio de la DSI como instrumento para abordar la realidad política, económica y socioambiental contemporánea.

En la Encíclica Laudato Si', el papa Francisco desgrana el estado actual de la crisis ambiental: contaminación, el calentamiento global, el cambio climático, la pérdida de biodiversidad es el efecto de una explotación incontrolada destinada a crecer exponencialmente si a corto plazo no hay un cambio de dirección. Necesitamos una conversión ambiental, indica el papa, que sea posible a través de la promoción de una verdadera educación eco-

lógica que cree, especialmente en los jóvenes, una toma de conciencia y, por lo tanto, una conciencia renovada.

Manos Unidas llama también la atención sobre estos problemas que existen en el siglo XXI y que se suman a los de siempre el hambre, la pobreza, la falta de calidad del agua, la destrucción de recursos naturales por personas ajena a los pueblos que deberían disponer de esos recursos...

Manos Unidas invita y lanza a todos los cristianos y personas de buena voluntad a trabajar por aquellos que se encuentran en las periferias del mundo. Ojalá esta nueva campaña de Manos Unidas sea acogida en nuestras comunidades cristianas (parroquias, colegios, asociaciones de Iglesia, instituciones...). Que se de a conocer, que se realicen colectas para colaborar con quienes más lo necesitan, y que sirven para sostener 907 proyectos en 54 países.

Manos Unidas cuenta con 73.381 socios y 5.345 voluntarios. A todos ellos hay que darles las gracias, porque la casa común en la que todos habitamos ha de ser cuidada con la adecuada aten-

ción, pensando en la sostenibilidad y en las generaciones futuras. Y ellos desde esta entidad de la Iglesia contribuyen a esto con su pequeño granito de arena.

En esta campaña de 2020 Manos Unidas está centrada en la lucha contra el cambio climático, apoyando proyectos de gestión, recuperación y protección de recursos naturales de manera perdurable, luchando contra la deforestación y degradación de los bosques y contra la desertificación, promoviendo energías renovables y limpias y trabajamos en la educación ambiental de la sociedad civil, las organizaciones de base, la comunidad educativa y las autoridades públicas.

Manos Unidas, siendo una institución de la Iglesia, es una de las herramientas más eficaces que tiene la sociedad para llegar al desarrollo integral de todo el mundo incluyendo los más castigados por la crisis climática. Todas las iniciativas de Manos Unidas llevan el objetivo de sensibilizar y recaudar fondos para que se potencien y se hagan realidad proyectos de solidaridad y desarrollo de los pueblos, apostando por la dignidad de la persona humana en todos sus ámbitos. Esto también es evangelizar.



## Diócesis

### ABIERTO EL PLAZO PARA SOLICITAR LAS INSTALACIONES DEL CAMPAMENTO "LOS HURONES" EN PERALES DEL PUERTO

El Movimiento JUNIOR informa a asociaciones, colectivos, colegios y parroquias, que está abierta la convocatoria para solicitar las instalaciones de campamento "Los Hurones" en Perales del Puerto (Cáceres). Dicho campamento está totalmente dotado y tiene la autorización de la Junta de



Extremadura. El plazo para solicitar las instalaciones es hasta el 20 de febrero próximo. Para tramitar la solicitud es necesario enviarla por correo electrónico ([juniorextremadura@gmail.com](mailto:juniorextremadura@gmail.com)) o postal (Movimiento JUNIOR, Casa de la Iglesia, calle General Ezponda 14, 10003 Cáceres), indicando los siguientes datos: grupo o colectivo, NIF, responsable de la asociación y su DNI, domicilio social, fechas que se solicitan, número y edades de los destinatarios y teléfono de contacto.

Por otra parte, también puede reservarse las instalaciones en otros meses del año, para ello es suficiente con solicitarlo y si no está previamente reservado, se puede ofertar en cualquier momento. La dirección de email de contacto es la misma.

(viene de la página 1)



## DON FRANCISCO CERRO SE DESPIDE DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y VALORA SU TIEMPO AL FRENTE DE LA DIÓCESIS

Este encuentro era tradicional desde que don Francisco Cerro llegó al episcopado y solía celebrarse en torno a la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, en la solemnidad de la Ascensión del Señor.

**Precisamente el viernes anterior, se hacía público el mensaje del papa Francisco para dicha jornada, en el día de San Francisco de Sales, patrón de todos los periodistas.**

El lema del mensaje del papa Francisco de este año es: **Para que puedas contar y grabar en la memoria (cf. Ex 10, 2). La vida se hace historia**. Con la elección de este tema, tomado de un pasaje del libro del Éxodo, el papa Francisco subraya que no hay futuro sin enraizamiento en la historia vivida. A través de la memoria pasan de una generación a otra, historias, esperanzas, sueños y experiencias. **El papa pide a todos, sin excluir a nadie, que hagan fructificar este talento: hacer de la comunicación un instrumento para tender puentes, para unir y compartir la belleza de ser hermanos en un tiempo marcado por contrastes y divisiones.**

**Precisamente los medios de comunicación quisieron agradecerle a Francisco Cerro su cercanía y “accesibilidad” a lo largo de estos años,** por abrir las puertas de la institución, tanto físicamente —con ese encuentro anual dentro del palacio episcopal—, como por su disponibilidad a la hora de atender a los medios, por su “deferencia” con la profesión y le desearon suerte.

**A preguntas de los medios de comunicación valoró su tiempo en la diócesis,** “he estado muy feliz en esta diócesis, es una diócesis muy viva con muchas posibilidades. Ya he comentado que es un momento agrio dulce pero me voy esperanzado, sabiendo que dejo muchos amigos y mucha gente. Nuestra vida es la de ir donde te mandan”.

Se han llevado a cabo actuaciones en relación con el patrimonio, destacó Cerro, como las obras de la Catedral de Coria, la obra de la concatedral, la obra de la parroquia de Gata, la obra del Seminario, el Hogar Sacerdotal, el Archivo Diocesano... **“He procurado que el patrimonio esté al servicio de la evangelización”, apostilló.**

También enumeró otras realidades pastorales como **el Sínodo Diocesano** con la participación de más de 3.000 personas y cuyas orientaciones pastorales marcarán el futuro de los próximos 30, 40 o 50 años de la diócesis, así como sus planes de actuación en distintos campos, como la evangelización y la transmisión de la fe a todos los niveles, la caridad y la acción con los pobres, el laicado y la organización de la diócesis. Las propuestas partieron de todos los participantes —seculares, religiosos, diáconos y presbíteros—.

La apuesta firme por los medios de comunicación o la declaración de Interés Turístico Internacional de la Semana Santa de Cáceres, “en la que participé activamente”, han sido también otros asuntos destacados por el prelado.

**“Todo esto no podría haberse realizado sin todo el equipo tan fantástico que me ha acompañado, delegaciones, vicarios. Ha sido un trabajo de equipo”, sentencia Cerro.**

Ha manifestado su apuesta por la formación, no solo de los sacerdotes —que han ampliado sus estudios en Roma y en Salamanca—, sino también la fundación de la Escuela Diocesana Cofrade, la Escuela de Espiritualidad, la Escuela de Doctrina Social de la Iglesia o el nuevo impulso de la Escuela de Catequistas. **“El objetivo no es otro que dar respuesta al gran reto que tenemos hoy, la evangelización. La Iglesia solo existe para anunciar a Jesucristo”**, apuntaba el obispo administrador apostólico.

**Entre los anuncios más destacados, los últimos nombramientos que ha realizado antes de marcharse,** dos laicas, mujeres. **María José Sánchez es la nueva delegada de Relaciones Interconfesionales, y Elena Esnaola, delegada de Pastoral Rural.** Durante su episcopado ha habido hasta cinco mujeres desempeñando cargos dentro de la institución. **“Siempre lo he potenciado porque me parece que muchas veces hablamos de la importancia de la mujer en la Iglesia,**



**pero a veces no se traducía en la práctica. En este sentido hemos ido dando pasos", apostilla Francisco Cerro.**

Sobre las vocaciones sacerdotales, el administrador apostólico ha recordado que la diócesis cuenta con 116 sacerdotes, de los cuales unos 100 siguen en activo (aquellos que no han cumplido los 75 años), en una diócesis que dispone de 160 parroquias. También ha apuntado la búsqueda de soluciones ante las dificultades pastorales para atender todo el territorio de la diócesis, como el impulso y la apuesta de la diócesis desde hace años por los **diáconos permanentes** —varones ordenados por el obispo y que ya forman parte del clero—, que dispone de **10** en la actualidad. Tratándose así actualmente de la única diócesis que dispone en Extremadura de esta figura, aunque en Plasencia van a darse pasos próximamente.

Entre cuestiones pendientes para el futuro de la **diócesis**, Francisco Cerro también apuntó que habría que restructuring el laicado y estudiar su presencia en el mundo, para "transformar el mundo según el Corazón de Dios, como dice el Vaticano II", espera que salgan buenos resultados del **Congreso Nacional de Laicos: Pueblo de Dios en Salida**, que se celebra sobre este tema del 15 al 16 de febrero en Madrid.

También habló sobre la pastoral con **jóvenes**, "con los que se ha trabajado mucho". Y que hay que seguir apostando por las **vocaciones religiosas** o el acompañamiento a las **familias**. **"Si no se cuenta con las familias no se puede hacer una evangelización eficaz. Podemos decir que en todo esto hemos trabajado, mucho y bien, pero hay que seguir incidiendo en ello"**, añadió.

Sobre su nueva labor como arzobispo de Toledo, los periodistas le preguntaron por su mensaje a los arciprestazgos de la Archidiócesis de Toledo que pertenecen al territorio extremeño, en total 30 pueblos. **"El mensaje es que voy a ser obispo suyo, voy a estar con ellos, visitándoles y conociéndoles"**.

Sobre la petición de que **Guadalupe** y la patrona pasen a Extremadura, recordó que todos los obispos de nuestra Provincia Eclesiástica han pedido que pertenezca a esta Provincia. Y que la última decisión la tiene la Santa Sede.

Sobre su despedida de la **diócesis**, el prelado ha destacado que habrá dos Eucaristías, la primera en **Cáceres** será el **sábado 15 de febrero a las 12:00 horas en la Concatedral de Santa María**. Y en **Coria** el **domingo 16 de febrero a las 17:00 horas en la Iglesia de Santiago**, porque la catedral está en obras, aunque la previsión es que en mayo hayan terminado. "Puede acudir quien lo deseé. **Quiero que sea algo muy sencillo, así lo he pedido. Al finalizar la celebración me despediré de todos los que quieran saludarme"**.

Finalmente ha recordado que una vez que quede la sede vacante tras su toma de posesión en Toledo, comenzará un periodo en el que se decidirá quién es el **administrador que quede al frente de la diócesis**. Podría ser apostólico (sería un obispo de la zona designado por el nuncio) o bien diocesano, que saldría elegido entre el colegio de consultores, formado por los vicarios episcopales y otros sacerdotes. "Lo normal es que sea una administrador diocesano. A partir de entonces el administrador gestiona la diócesis", explicó Cerro.

La última vez que la diócesis estuvo en sede vacante unos meses en 2006 y 2007, fue un sacerdote y vicario, Ceferino Martín Calvarro, quien estuvo al frente de la diócesis hasta la llegada de don Francisco en un período que se prolongó unos 8 meses. En cambio, cuando falleció don Jesús Domínguez fue nombrado como administrador apostólico el entonces obispo de Plasencia.

## SÚPER PEPO AYUDA A LOS NIÑOS A SOÑAR CON SER HÉROES

La exposición de Manos Unidas "Cómo ser aunténtic@s superhéroes" ha estado durante el mes de enero en nuestra Diócesis de Coria-Cáceres en la Iglesia San Francisco Javier (Preciosa Sangre). Pensada para niños y niñas desde los 6 hasta los 12 años, ha supuesto una gran oportunidad para que los pequeños reflexionasen sobre sus cualidades como superhéroes en el día a día.

Los alumnos del Colegio Sagrado Corazón de Cáceres, desde 1.º a 4.º de Primaria y alumnos de 6.º de Primaria del Colegio San Antonio de la capital cacereña, disfrutaron con esta exposición. Lo que más destacaron los niños fue que "los superhéroes ayudan a la gente" y el espejo mágico porque "si te reflejas en él puedes ser superhéroe".

La exposición recrea la Academia Jotam, en la que los niños han experimentado que todos ellos son superhéroes cuando "escuchan a la profesora cuando habla" o cuando "ayudo a los niños que se han caído, o si uno está triste le acompaña". Y entre sus súperpoderes, decir la verdad o la imaginación.

Además, han conocido que los malos (encarnados en villanos de cómic) son las riquezas, las desigualdades (como la falta de estudios y formación), o las dificultades de acceso a la salud.

Los niños quisieran eliminar la pobreza, la contaminación, las guerras, que las niñas puedan acceder a la educación y que "no haya seguidores de los villanos". Ojalá sus sueños se cumplan.



# AGENDA

## LA DELEGACIÓN DE FAMILIA Y VIDA DE LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES TE OFRECE CELEBRAR UN SAN VALENTÍN DIFERENTE

**El día 12 de febrero, en la Parroquia de San Juan Bautista de Cáceres, a las 19:30 horas,** te invitamos a participar en la Eucaristía donde se impartirá una bendición especial para novios, prometidos y matrimonios. A continuación, el testimonio de los esposos José Luis Gadea y Magüi Gálvez, fundadores de Proyecto Amor Conyugal.

Por otro lado, en Coria, siguiendo el mismo esquema, **el día 13 de febrero, en la Parroquia de San Ignacio, comenzará la Eucaristía a las 19:00 horas** y seguidamente, tras la bendición especial, también se anunciará y presentará "Proyecto Amor Conyugal".

*Hoy entrevistamos a*

**José Luis Gadea  
y Magüi Gálvez**  
del Proyecto Amor Conyugal  
que se presenta la próxima  
semana en nuestra diócesis



**Lorena Jorna**  
Delegada de Medios de Comunicación

### 1. ¿En qué consiste el proyecto amor conyugal?

- Proyecto Amor Conyugal no es un movimiento, ni es una asociación. Es un método que puede arrancar en cualquier parroquia, colegio o institución. Consiste en un itinerario diocesano para matrimonios. Está ya funcionando en más de 20 diócesis españolas y otros países. Ofrecemos retiros para matrimonios, muy experienciales, un itinerario para matrimonios basado en las catequesis de San Juan Pablo II, acompañamiento personalizado llevado por matrimonios tutores, publicamos el Evangelio con un comentario específicamente orientado para matrimonios en nuestra web <https://proyectoamorconyugal.es> y otros servicios.

### 2. ¿Qué es lo que más hay que trabajar y fortalecer en un matrimonio?

- Nosotros decimos que para arreglar o mejorar un matrimonio lo que hace falta es la conversión del corazón. Conocer el plan de Dios para el matrimonio, porque no puede haber ninguno mejor ni más hermoso, y vivirlo tal como Dios lo pensó. Los matrimonios no conocen la verdadera belleza del matrimonio porque se habla muy poco de ello, y nosotros consideramos que es imprescindible desear nuestra vocación para luchar por ella. Por eso nos centramos mucho en que los matrimonios vivan experiencias en las que descubran el tesoro que hay en su matrimonio por el que merece la pena esforzarse y por el que merece la pena vivir.

### 3. Los hijos aportan mucha felicidad pero también pueden ser fuente de conflicto en la pareja, ¿cómo combinar ser pareja

y ser padres? ¿y para aquellas parejas que por diversas circunstancias no han podido ser padres? ¿cómo les afecta?

Los hijos son un don de Dios y un fruto del amor de los padres en el matrimonio. Los esposos deben cuidar su relación porque su matrimonio es fuente de gracia para sus hijos. Si unos esposos quieren mucho a sus hijos, tienen que poner como prioridad cuidar su matrimonio, porque es el mayor legado que dejarán a sus hijos. Con nuestro matrimonio representamos la imagen de Dios, y si no presentamos una imagen adecuada, estaremos actuando ante ellos como "falsos profetas". Algunas veces nos pregunta un esposo o esposa: ¿Cómo voy a consentir que mi cónyuge me hable así delante de los niños? Y solemos responderle ¿Cómo vas a perder la oportunidad de enseñarle a tus hijos cómo se ama en esa situación? Indudablemente, ellos pasarán algún día por ella, y tienen que aprender a amar ahí, en las dificultades.

Con respecto a los esposos que no han podido ser padres, diríamos que, si bien es una situación que cuesta aceptar, lo importante y lo único que nos va a hacer felices en la vida es hacer la voluntad de Dios. Creemos que deben preguntarse ¿Qué quiere Dios de nosotros en esta situación? Hay muchas maneras de dar vida, y aunque no tengan hijos biológicos, pueden dar mucha vida a su alrededor y Dios les hará felices con su entrega.

### 4. En Extremadura, según el INE, los matrimonios se separan tras 21 años y se divorcian tras 15 años después de contraer matrimonio. Cada vez más surgen alertas porque algunas de las separaciones se producen en los 5 primeros años. ¿Qué está sucediendo?

Nos estamos alejando de Dios, y nos arrastran las corrientes del mundo que nos separan de Él. Tenemos que recuperar el plan de Dios del principio. El matrimonio es exigente, muy exigente y difícil de vivir, pero es un camino de santidad. Nos cuesta aceptar el sufrimiento, pero la vida del cristiano pasa por la Cruz. Pero detrás de ese sacrificio en el que el cristiano da un paso para adelante y dice como Jesús: "No me quitas la vida, la doy yo por ti", hay una fecundidad enorme, detrás de la Cruz está la resurrección y la vida. Estamos llamados a ser corredores el uno del otro en el matrimonio, estamos llamados a ser la ayuda adecuada el uno para el otro, precisamente en lo peor de cada uno. Y esto no es fácil, pero es maravilloso ayudar a tu esposo y a tu familia a ser santos, y así, nos santificamos nosotros también. No hay misión más preciosa. El papa dice que el matrimonio es lo más hermoso que Dios ha creado. Pero no podemos hacer rebajas, el matrimonio hay que intentar vivirlo como Cristo.

### 5. Un matrimonio no tiene éxito solo si dura, es importante también la calidad. Dice el Santo Padre: "Es importante mantener viva la conciencia de que la otra persona es un don de Dios... y a los dones de Dios se les dice 'gracias'". ¿Saben los matrimonios dar las gracias, pedir perdón?

El matrimonio es también una vocación, una llamada que consiste en dejarlo todo para entregarse, lo que pasa es que no tenemos esta conciencia. El principal problema que encontramos en el matrimonio es que no estamos dispuestos a abandonarlo todo para entregarnos. No apetece esto de entregarse, porque nos han vendido una "felicidad" autoimpuesta. Yo tengo que ser feliz ya, hoy, ahora. Mi misión en la vida es entregarme y esto es lo que dará como fruto mi felicidad. Pero de primeras, no se ve. Yo soy un don para mi esposo/a, un don de Dios, porque me creó para él/ella, y a la vez, mi cónyuge es un don de Dios para mí. Y, aunque nos dé la sensación de que esto no es así, por revelación, sabemos que es así.

El perdón, es el don perfecto. Es el único camino del amor en el matrimonio, porque somos dos seres pecadores y solo es posible restablecer la unión por el perdón.

## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 58, 7-10

Esto dice el Señor: «Parte tu pan con el hambriento, hospeda a los pobres sin techo, cubre a quien ves desnudo y no te desentiendas de los tuyos. Entonces surgirá tu luz como la aurora, enseguida se curarán tus heridas, ante ti marchará la justicia, detrás de ti la gloria del Señor. Entonces clamarás al Señor y te responderá: pedirás ayuda y te dirá: "Aquí estoy". Cuando alejes de ti la opresión, el dedo acusador y la calumnia, cuando ofrezcas al hambriento de lo tuyo y sacies al alma afligida, brillará tu luz en las tinieblas, tu oscuridad como el mediodía».

### ■ Salmo responsorial, Sal 111, 4-5. 6-7. 8a y 9 (R/: cf. 4a)

**R/. El justo brilla en las tinieblas como una luz. O bien: R/. Aleluya.**

En las tinieblas brilla como una luz, el que es justo, clemente y compasivo. Dicho es el que se apiada y presta, y administra rectamente sus asuntos. **R/.**

Porque jamás vacilará. El recuerdo del justo será perpetuo. No temerá las malas noticias, su corazón está firme en el Señor. **R/.**

Su corazón está seguro, sin temor. Reparte limosna a los pobres; su caridad dura por siempre y alzará la frente con dignidad. **R/.**

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios, 1 Cor 2, 15

Yo mismo, hermanos, cuando vine a vosotros a anunciaros el misterio de Dios, no lo hice con sublime elocuencia o sabiduría, pues nunca entre vosotros me precié de saber cosa alguna, sino a Jesucristo, y este crucificado. También yo me presenté a vosotros débil y temblando de miedo; mi palabra y mi predicación no fue con persuasiva sabiduría humana, sino en la manifestación y el poder del Espíritu, para que vuestra fe no se apoye en la sabiduría de los hombres, sino en el poder de Dios.

### ■ Aleluya, Cf. Jn 8, 12b

**R/. Aleluya, aleluya, aleluya.**

Yo soy la luz del mundo –dice el Señor–; el que me sigue tendrá la luz de la vida. **R/.**

### ■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 5, 13-16

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Vosotros sois la sal de la tierra. Pero si la sal se vuelve sosa, ¿con qué la salarán? No sirve más que para tirarla fuera y que la pise la gente. Vosotros sois la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad puesta en lo alto de un monte. Tampoco se enciende una lámpara para meterla debajo del cedrón, sino para ponerla en el candelero y que alumbe a todos los de casa. Brille así vuestra luz ante los hombres, para que vean vuestras buenas obras y den gloria a vuestro Padre que está en los cielos».



## El Pan de la Palabra de cada día

**Lunes, 10:** 1 R 8, 1-7. 9-13 • 131, 6-10 • Mc 6, 53-56.

**Martes, 11:** 1 R 8, 22-23. 27-30 • 83, 3-11 • Mc 7, 1-13.

**Miércoles, 12:** 1 R 10, 1-10 • 36, 5-40 • Mc 7, 14-23.

**Jueves, 13:** 1 R 11, 4-13 • 105, 3-40 • Mc 7, 24-30.

**Viernes, 14:** 1 R 11, 29-32; 12, 19 • 80, 10-15 • Mc 7, 31-37.

**Sábado, 15:** 1 R 12, 26-32; 13, 33-34 • 105, 6-22 • Mc 8, 1-10.



## DOMINGO V DEL TIEMPO ORDINARIO

Este domingo se celebra la campaña de Manos Unidas contra el hambre en el mundo y, curiosamente, las lecturas no podían ser más explícitas y propias para este día.

Vosotros sois la sal y la luz del mundo, dice Jesús en el Evangelio, eso quiere decir que no podemos dejar de trabajar para que este mundo sepa a Dios, para que la humanidad sea iluminada por el Señor.

Constantemente vemos que los intereses económicos de este mundo sobre-exploitan los recursos naturales y están haciendo que el mismo planeta se vaya deteriorando, cosa que se nota en el ya aceptado cambio climático. Y el cambio climático, como nos dice Manos Unidas, a quien más afecta es a los países más empobrecidos.

Sin embargo, quien más contribuye a ese cambio es el mundo desarrollado, en el que también estamos nosotros, que con nuestro modo de vida favorecemos el mantenimiento de las estructuras injustas causantes del maltrato al planeta.

Si algo nos recuerda Manos Unidas, la ONG para el desarrollo de la Iglesia, es que está también en nuestras manos ayudar a paliar y revertir las consecuencias del cambio climático en el mundo y otras muchas causas que generan pobreza y hambre. «Sois la luz del mundo», habrá que alumbrar! ¿Cómo?

La solución es muy vieja, pero no terminamos de aplicarla. Hace más de 2.800 años ya nos lo decía el profeta Isaías: «Esto dice el Señor: Parte tu pan con el hambriento, hospeda a los pobres sin techo, cubre a quien ves desnudo y no te desentiendas de los tuyos. Entonces surgirá tu luz». Y lo repite a continuación: «Cuando alejes de ti la opresión, el dedo acusador y la calumnia, cuando ofrezcas al hambriento de lo tuyo y sacies al alma afligida, brillará tu luz en las tinieblas».

Sé luz y sal. No te olvides de colaborar hoy con Manos Unidas y vayamos practicando ya hábitos saludables para este planeta, casa común de todos, que Dios nos ha dado.

Jesús Luis Viñas  
Delegado de Misiones

## JORNADA CONTRA LA TRATA: “SE TRATA DE LA TRATA: LA TRATA DE SERES HUMANOS”

DÍA MUNDIAL DE ORACIÓN Y  
REFLEXIÓN CONTRA LA TRATA  
Santa Josefina Bakhita  
14 de febrero 2020



El **14 de febrero de 2020** se celebra la VI Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata bajo el lema: “Juntos contra la trata. Se trata de la trata: la trata de seres humanos”. Será en la parroquia de Guadalupe, a las 19:30 horas, con una charla y posterior coloquio a cargo de Carmen Martínez-Raposo, coordinadora de Trata de Fundación Cruz Blanca, y el hermano Miguel López Nacarino, HH Franciscanos de Cruz Blanca, y finalmente una vigilia del oración.

Esta es una jornada muy señalada para los católicos, que progresivamente va tomando fuerza y repercusión gracias al trabajo de muchas personas implicadas y comprometidas por la defensa de la dignidad y en la batalla para erradicar la trata de seres humanos, un problema instalado en nuestra sociedad.

La figura de Santa Josefina Bakhita, su vida y testimonio ayuda a celebrar esta Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata. Invitamos a unirse en oración, bajo la protección de la santa, por las víctimas de la trata de personas, para que cesen las injusticias y con coraje se combatan las causas de esta herida en el cuerpo de la humanidad y en la carne de Cristo, tal y como lo califica el papa Francisco.

“La Iglesia de Coria-Cáceres ha de hacerse cercana a las personas que sufren por ser tratadas como objetos. Pediremos voluntarios para que se vayan formando y conformen un grupo de acción”, explica Ángel Martín Chapinal, delegado de Migrantes y Refugiados de la diócesis. “Rezaremos convencidos en que un mundo libre de esclavitud, donde se reconozca el valor y la dignidad de la persona, es posible”, sentencia Martín Chapinal.

## VII AULA DE FE Y CULTURA. EN BUSCA DE LA VERDAD. “IDEOLOGÍAS CON TEMPORÁNEAS. VOLUNTAD DE PODER, VOLUNTAD DE VERDAD”



El Aula de fe-cultura es un foro de formación, reflexión y convivencia, mediante el conocimiento de maestros que nos hagan ver y disfrutar del encuentro fascinante con la verdad, el bien y la belleza. Para pensar nuestro mundo y mejorarlo.

Una actividad dirigida a universitarios, profesionales y personas interesadas en conocer la cultura actual en un marco de convivencia y compromiso por una presencia activa en el mundo. Se celebrará **del 28 de febrero al 1 de marzo en Pago de San Clemente (Trujillo)**.

En esta edición del aula nos enfrentamos a uno de los asuntos más decisivos de nuestro tiempo: la ideologización de la cultura, la presencia y acción de las ideo-

logías en nuestro modo de pensar y de sentir, en nuestras creencias y en nuestras decisiones personales y sociales.

Una ideología es una interpretación del mundo y de la vida que sirve de instrumento decisivo a una “voluntad de poder”, la cual solo busca su instauración efectiva. No se trata de un sistema de pensamiento o de doctrina que busque dar con la verdad de las cosas. Las ideologías no tienen que ver con la verdad. Son meras condiciones de eficacia para cambiar el mundo.

La voluntad que impulsa las ideologías no pretende “hacer el bien y evitar el mal”. Muy al contrario, está “por encima del bien y del mal”. Don José Gil Marques, sacerdote y psicólogo, presidirá las celebraciones de la Eucaristía.

### Información e inscripción:

feculturacaceres@gmail.com • http://feculturacaceres.blogspot.com.es • 653 826 272  
Alojamiento, comida y matrícula: 90 € (fin de semana completo), 50 € (universitarios)

### PROGRAMA

#### VIERNES, 28 de febrero

20:00 h. Recepción, alojamiento, cena.  
21:45 h. Presentación del aula: “Ideologías contemporáneas”. Don Ricardo Palancar Hermosilla. Delegado de Fe y Cultura.

#### SÁBADO, 29 de febrero

10:00 h. Conferencia-coloquio: “LAS IDEOLOGÍAS Y LA CRISIS DE LA CONCIENCIA”. Don Santiago Arellano Hernández. Catedrático de Literatura. Exdirector General de Educación del Gobierno de Navarra.

14:00 h. Comida y descanso.

16:00 h. Visita cultural a Trujillo, paseo y café.  
19:00 h. Película “La Misión” (R. Joffé, 1986).  
21:30 h. Cena y fórum sobre la película.

#### DOMINGO, 1 de marzo

10:00 h. Conferencia-coloquio. “LAS IDEOLOGÍAS, DE LA VOLUNTAD DE PODER A LA ANIQUILACIÓN DE LA PERSONA”. Andrés Jiménez Abad. Catedrático de Filosofía.  
14:00 h. Comida, conclusiones y despedida.

## “50 AÑOS EN TU VIDA”

### “LLOPIS IVORRA, DE NIÑO OBRERO A OBISPO CONSTRUCTOR”

#### Charla-coloquio sobre la figura de don Manuel Llopis Ivorra

Dentro de los actos que se están realizando en el 50 aniversario del Buen Pastor en Cáceres, desde la comisión que organizan las actividades quieren dedicar un tiempo a conocer la figura del obispo que da nombre a nuestro barrio. Doña Carmen Fuentes, archivera diocesana, hablará de la persona y obras que marcaron la mitad del siglo XX y que dieron lugar a la creación de la Parroquia del Espíritu Santo y del Templo del Buen Pastor en una zona que pasó de las chabolas a bloques de 9 pisos con las 1.500 viviendas sociales que se levantaron.

Será el **17 de febrero**, a las 19:00 h, en el Templo del Buen Pastor (calle Costa Rica). Hasta ese día estará abierta la exposición de la historia de la diócesis junto con las fotografías antiguas de la barriada (abierta por las tardes de 17:00 a 20:00 h.).



## AGENDA

#### Martes, 11 de febrero:

– Jornada Mundial del Enfermo.

#### Jueves, 13 de febrero:

– Formación del Clero (Cáceres)

#### Domingo, 16 de febrero:

– 6.º Domingo del Tiempo Ordinario.



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

www.diocesiscoriacaceres.es